
 

 

 

 

 

                        

令和５年度 多摩市立永山小学校  保護者アンケート結果のお知らせ 

実施日 令和６年 2月１９日（月）～２６日（月）  

 

 早いもので、本日、令和５年度の修了式を行いました。どの学年の子供たちも仲間と協力して、学習や行事に取り

組み、大きく成長したことに教職員一同、大変嬉しく思います。来週は卒業式です。桜が開花し、新しい門出を祝福

してくれますようにと願いながら、心を込めて卒業生を送り出します。 

 さて、２月にご回答いただきました学校の教育活動に関する保護者アンケート結果をお知らせいたします。グラフ

は PDF で別紙になります。システムの関係上、文字が見にくい部分は、下記のアンケート項目と照らし合わせてご

覧いただければと思います。 

どの項目も概ねよい評価をいただきました。また、自由記述欄にて、教員の子供への対応や学校公開、行事、

HP などについても肯定的なご意見をたくさんいただき、ありがとうございました。紙面の都合上、載せられないの

が残念です。次頁に、お答えできる範囲で回答させていただきます。いただいたご意見は簡略化して掲載している

場合がありますので、ご了承ください。よい面を保ちつつ、改善を重ねて、来年度の教育活動に反映させていきた

いと存じます。 

 今年度、保護者、地域の皆様にご理解、ご支援いただきましたことに大変感謝申し上げます。 

 

１ あてはまる  ２ ややあてはまる  ３ あまりあてはまらない  ４ あてはまらない              ○回答数   112通 

 

番号 観 点 内                 容 

１ 教育目標 
本校は、◎学び合い、心豊かに、たくましくの３つの教育目標に則って、教育活動に取り組んでい

る。（◎重点目標） 

２ 学習活動 
本校は、授業参観やホームページ、おたより等を通して、子供たちにとって分かりやすい授業を工

夫しているのがみえる。 

３ 生活指導 
子供たちの学習や生活の様子から、学習準備、仲間づくり、健康や安全、社会性や自主性などに

ついて、成長の姿や生活の改善がみえる。 

４ 特別支援教育 本校は、特別支援教育の視点をもち、一人一人に応じた指導や支援を行っている。 

５ 学校行事 
子供たちは、移動教室、校外学習、ながパーク（運動会・ながおんフェス）、縦割り班活動などの学

校行事を楽しみにし、行事の後には満足している。 

６ 創意工夫 
本校の教育活動全般において、教職員は子供たちの意見を聞き、子供の主体性や考える力を伸

ばそうと努力をしている姿勢がみえる。 

７ 
地域・外部人材

活用 

生活科や総合的な学習の時間、外国語活動、特別支援教育、特別の教科道徳などにおいて、地

域や外部の関係機関、人材を活用している。 

８ 安全対策 

本校は、避難訓練やセーフティー教室、永山防災の日、地区班下校の実施、防犯カメラや AED

の設置、メール配信、不審者情報の提供、また感染症対策を通して、子供たちの安全対策を図っ

ている。 

９ 保護者との連携 保護者会、個人面談等を通して、教職員と保護者とのコミュニケーションがとれている。 

１０ 
開かれた 

学校 

感染症の社会情勢を考慮しながら、ながパーク（運動会・音楽会）、オープンデー、道徳授業地区

公開講座などの学校公開、PTA や学校運営協議会との協働を通して、本校が家庭・地域に開か

れている様子がみえる。 
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                     貴重なご意見、ありがとうございました。 

○HP 以外にも家庭向けにロイロノートを開放していただいたり、学級通信等で様子が分かったりすると嬉

しいです。登下校時のお知らせシステムのようなものの充実を期待しています。 

〇運動会やオープンデーで不審者がいても堂々と入れる状況なので、学校関係者しか入れないように徹底

してほしい。 

→ロイロノートは児童の学習のためのソフトとなっておりますので、ご理解をお願いいたします。ＨＰはもちろ

ん学級通信や保護者会等での発信を継続していきます。 

→登下校時のお知らせシステムは今のところ実現の目途は立っておりません。地域の見守りボランティアの

方々が毎朝子供たちの安全確保のために、正門前の横断歩道の誘導や見守りをしてくださっています。ＰＴ

Ａの方々にもご協力いただいております。１・２年生においては、昇降口で方面別にまとまって下校させ、でき

るだけ学年ごとに下校時刻を目安に下校させております。教員も定期的に通学路での安全指導をしており

ます。来年度に向けて、青少協とも連携し、防犯カードを３校（永山小・瓜生小・多摩永山中）ＰＴＡが作成し

てくださっています。 

→運動会では、職員やＰＴＡにご協力いただき、見守りをしています。オープンデーに関しては、名札を付け

ていただくことで保護者かどうか分かるようにしております。災害時の緊急避難場所としての公共施設の役

割を考慮しつつ、校内巡回等を継続していきます。 

〇教員間の報連相ができていない。学年ごとに、ルールが徹底されていない。 

→大変申し訳ありません。学校全体では教員が共通理解のもとに教育活動を行っておりますが、学年やお

子さんの発達段階に応じて、内容が違う場合もあります。その都度、具体的に疑問点をお聞かせいただけれ

ばと思います。 

〇オープンデーで参観できる授業が決められているのが残念です。 

→来年度から、オープンデーは１時間公開するセーフティー教室や道徳授業地区公開講座の他に、各学年４

時間枠で公開日とその学年を設定しておりますので、年間予定表をご確認ください。 

○一人の保護者の意見として、先生方の想いと先生方のできる事を合わせて決めていくことが大事と思い、

伝えてきました。永山小の子供も保護者も先生も、多様な人でよい、多様な考えでよいという考えのもと、あ

りのままの自分を認めてもらい、大切にしてもらえることを祈っています。のびのびと笑顔でＰＴＡ活動をや

り、子供や先生のサポートをしたいです。 

→ご意見ありがとうございました。今後も対話を重ねながら、教育活動についてのご理解とご支援をいただ

ければと思います。 

○学年の後半にも個人面談があると様子がより分かっていいのかなと思いました。 

→春に 1年生の相談日、夏に全員の個人面談をしておりますが、後半は希望者面談になりますので、その機

会にお申込みください。また、面談期間に関わらず、随時、担任までご相談はできますので、遠慮なくご連絡

ください。 

〇オープンデーの度に先生方の努力や工夫を感じます。その大変な労力を使う通知表は紙面である必要が

なく、なくなったかわりに個別の成長や課題が伝えられる場があってもいいと思います。また、日本全体が小

学校教育のうちから、自分軸を大切にする指導や教育をしてほしいと思います。 

 香害についての指導や教育や啓蒙をしてほしいです。先日、身の回りの物に移り香があり、その香りにより

気分が悪くなったり、化学物質過敏症になる可能性もあったりします。まだまだ理解が少ない問題ではあり

ますが、学校やご家庭で考えていく必要があると思います。 

→香害は最近よく聞く言葉です。香害とは、合成洗剤や柔軟剤、化粧品などに含まれる化学物資によって、

さまざまな健康被害が誘発されることだそうです。そのような香りで困っている人もいるということを機

会を捉えて児童へも伝えたいと思います。ご家庭でも、香りの感じ方には個人差があるということをお話

しいただければ有難いです。 

校内別室登校室開設のお知らせ 

来年度から校内に別室登校の部屋ができます。現在、新年度に向けて教室整備を行っています。支援内容

は、４月に入ってから改めてお知らせいたします。校内別室登校室の愛称も児童から募集する予定です。 


